

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende per adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

La «Gaceta» publica una circular del ministerio de la gobernacion dirigida á los gobernadores de las provincias dictando reglas para el caso consultado por la comision provincial de la Coruña acerca de lo que debe hacerse cuando un mozo responsable al reemplazo no pueda presentarse en la capital á sufrir el reconocimiento facultativo.

Extranjero.

Dicen de Roma que el cardenal Nina ha tomado posesion de la secretaria de Estado.

Su circular á los representantes del Vaticano en el extranjero confirma la creencia de que se mantendria en la misma línea de conducta inaugurada por el cardenal Franchi.

Recomienda la mayor prudencia en las relaciones de los Nuncios con los gobiernos, cerca de los cuales estén acreditados, y les aconseja que procuren allanar dificultades, porque la Santa Sede quiere vivir en buena amistad con las potencias.

—Con motivo del proceso seguido á varios miembros de la secta Nihilista, en Odessa ha surgido un conflicto entre las tropas y el pueblo, resultando cuatro soldados heridos y dos paisanos muertos.

—A consecuencia del informe sobre las entrevistas del príncipe de Bismarck y de monseñor de Masella, el Vaticano redacta instrucciones para el clero de Prusia.

Pudiera ser que monseñor Lodichowski volviera á la diócesis de Posen.

Monseñor Masella es esperado en Roma, donde dará cuenta verbalmente al Papa del resultado de su mision.

Las negociaciones entre el Vaticano y la Rusia se celebran en Viena.

Las que se refieren á una inteligencia cordial entre el Vaticano é Inglaterra se han suspendido momentáneamente, á consecuencia de dificultades relativas al modo de restablecer las relaciones y las atribuciones de los respectivos representantes.

Ultramar.

Noticias de la Habana del día 20 de julio, recibidas en Madrid por la vía de los Estados-Unidos dicen que el círculo de hacendados acaba de celebrar una reunion, en la que se trató de la necesidad de proveer de brazos útiles á la agricultura, acordándose la introduccion de trabajadores de las islas Canarias.

Al efecto, se convino en que previa la autorizacion del gobierno general, se hiciesen conocer á los trabajadores de aquel pais las condiciones con que podian trasladarse á Cuba.

Su pasaje seria anticipado por el Círculo, el cual se reintegraría de este gasto con los productos del trabajo de los colonos, despues de estar contratados, obligándose á mantenerlos de su cuenta mientras

una comision de la misma, nombrada al efecto, les proporcionase colocacion.

Lo acordado se puso en conocimiento del gobernador general de la isla, y dicha autoridad ofreció recomendar eficazmente el proyecto al gobierno de S. M.

GUERRA DE ORIENTE.

Asegúrase que la Puerta ha telegrafiado á Serajero declarando su acuerdo con Austria y considerando peligrosa la resistencia contra la oposicion.

El ejército austro-ungaro ha ocupado Stolaz.

La mayoría de las potencias apoyan la candidatura del príncipe Jorge Ribesco para el trono de Bulgaria.

—En Grecia hay escitacion.

Francia esperará hasta primero de setiembre el arreglo de Turquía.

GERONA 14 DE AGOSTO DE 1878.

Continúa la polémica entre federales y castelaristas; aquellos atacan sin cesar al ilustre tribuno, y los amigos de este contestan con valentia á los ataques de los republicanos llamados de la union.

El Globo, órgano del Sr. Castelar, publica en su número llegado antes de ayer, un bien escrito artículo en el cual, al propio tiempo que rechaza las acusaciones que se dirigen al hombre que lo inspira, niega rotundamente que la union de Ruiz Zorrilla, Pi Margall, etc. etc. se haya

verificado, fundándose, entre otras razones, en la disparidad de aspiraciones de cada uno de esos hombres, y en la falta absoluta de todo documento que justifique tan absurda alianza.

Lo mejor del caso es, que *El Pueblo Español* en su afán de combatir al Sr. Castelar, un este respetable nombre al de nuestro querido amigo Sr. Sagasta, para dirigir á ambos dardos que, por lo que respecta á nuestro ilustre gefe, no pueden herirle, por lo mucho que le honra.

El ataque se comprende, como se comprende el paralelo que se establece entre Castelar y Sagasta, apesar de ser republicano el uno y monárquico el otro: ámbos se han distinguido por su amor al orden y por su inquebrantable decision en combatir á la demagogia de todos colores en su constante afán de ser útiles á su patria y sostener incólume la bandera de la libertad.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Sr. Director de LA LUCHA.

Madrid 9 de agosto 1878.

Mi distinguido compañero:

La última carta del célebre Marmerto, corresponsal del «Diario de Barcelona», no ha tenido la mejor acogida entre los periódicos madrileños por el afán inmoderado con que presenta la solusion Posada uno y otro día, sin añadir nada nuevo á sus repetidas manifestaciones, y porque, además, el mismo Marmerto no hace mucho tiempo juzgaba de muy distinta manera el actual

ejercicio de mi deber.

—¡Deber terrible, que solo puede cumplirle un hombre implacable como vos! ¿Olvidais que mas de un juez se ha dejado, no sobornar, enternecer, para gloria suya, mientras que otros han sentido eternos remordimientos por su inflexibilidad? Si fueseis clemente, ¿quién podría salir perjudicado? ¿Ignorais que en contra de vuestro lema está la sublime idea de que vale mas absolver á cincuenta culpables, que condenar á un inocente?

—Pensad como gustéis; pero os aconsejo que no os metais á comentar la conducta de los demás, cuando su proceder está basado en la rectitud de su conciencia. Demos ahora fin á esta conversacion tan enfadosa, que á nada podrá conducirnos, y que me priva de despachar algunos asuntos pendientes que exigen toda mi atencion. En mi casa hablaremos de ese particular, si en ello teneis empeño, y no dudeis un solo instante de que me consideraré el mas feliz de los hombres si logro justificar al inocente y castigar al culpable.

—¿Con que no accedeis á mi súplica? ¡Pensad que acaso un día os arrepentireis, y entonces será ya tarde!

—Basta, señor conde de Vauvres, basta, di-

que vuestra fortuna os permite hacer limosnas tan espléndidas; pero notad que esos actos que la sociedad ensalzará siempre que recaigan en seres desgraciados, los rechazará desde el momento en que tengan por objeto premiar el vicio. Reflexionad un instante monsieur Raimbaud, y estoy seguro de que vos mismo os avergonzareis de vuestras pretensiones.

—¡Oh! no. Vos hablais ahora como juez; hablad un momento como hombre, y me comprenderéis.

—No podemos entendernos, porque el proceso tiene irremisiblemente que seguir los trámites marcados por la ley.

—¿Y si se condenase á una víctima inocente?

—Probando su inocencia quedará en libertad sin menoscabo alguno de su reputacion.

—¿Y si el probarla fuera su mayor desgracia?

—Primo, no os entiendo.

—¿Si hubiera en este asunto una mujer comprometida?

—Tanto peor para ella.

—¿Y no podría, retirando yo la acusacion, salvarla de su desgracia?

presidente del consejo y su política, puesto que mil y mil veces había dicho que el Sr. Cánovas era el único que en su carácter y su talento podía llevar á puerto seguro la barquilla del estado.

Y, como hoy impugna y considera como un peligro inminente su permanencia en el poder, resulta que los diarios amigos del gobierno y los benévolos hasta cierto punto, se han apoderado de las contradicciones en que ha incurrido para desautorizarle, atribuyéndole móviles de interés puramente personal, que son los que le impelen á cultivar por cuantos medios están á su alcance, la solución política que queda hecha mención.

Por esto, y nada mas que por esto, se dice que el repetido Mamerito no ha conseguido lo que en otras ocasiones.

Por lo demás, cuantos se espresan en el sentido que dejo mencionado, incluso los ministeriales, confiesan claramente en conversaciones particulares, que es mas que probable el llamamiento del ilustre asturiano.

No falta quien diga y aun asegure, que este, si llega el caso, rehusará el encargo de formar gabinete.

Yo, con datos muy autorizados puedo decir que si se traducen en hechos los rumores que con fundamento circulan, el Sr. Posada Herrera, llevado de su amor á las instituciones que nos rigen, está resuelto á hacer todo cuanto exijan de él como ha hecho en ocasiones no lejanas y contra la corriente de muchos de sus buenos amigos, y, así como entonces prefirió el retiro porque así convenia en su concepto, así también volverá hoy donde quiera que sea llamado para prestar sus servicios, mas á los altos intereses en que se inspira, y á los que consagra sus mayores cuidados.

Repito que esta version reconoce un origen tan competente, que es una de las pocas cosas que me atreveré á garantizarle y, sino, al tiempo doy por testigo.

Algo mas podría decir á V. en apoyo de mis afirmaciones, pero incurriría en faltas de confianza que yo no me perdonaría y, por conse-

cuencia, me limito á participarle lo que buenamente y sin compromisos puedo decir.

Quizá dentro de algunos dias pueda ser mas esplicito, y entonces sabrá V. cuanto hay de verdad en el asunto.

Varios individuos de la junta directiva del partido constitucional, no aprueban la idea surgida en el seno de algunos comités de provincias, respecto á la coalicion con los hombres de otras procedencias políticas en la próxima lucha electoral para la renovacion de las diputaciones provinciales.

El asunto parece que será objeto de un acuerdo de aquella en la primera reunion que celebre, que será seguramente antes de que comience el sufragio.

Como dije á V. hace tiempo, en dicha junta predomina la idea de dejar en libertad de obrar á sus correligionarios, pero con sus propias fuerzas y sin contraer compromisos con sus adversarios.

El corresponsal.

Madrid 10 de Agosto de 1878.

Muy Sr. mio y amigo:

Anoche daba pasto á todas las conversaciones, la noticia de la presentacion de una partida de cincuenta hombres en Navamorale de la Mata, provincia de Cáceres, mandada por un titulado brigadier llamado Marino segun unos partes, y Marinero segun otros.

Su estatura es regular, mas bien gordo y con la barba blanca.

Los telegramas recibidos por la tarde, dicen que esta madrugada habian estado en Plasencia en donde se detuvieron poco tiempo al saber que se les perseguia en distintas direcciones; en el camino se les agregaron unos cuantos hombres sin armas ni municiones, llegando á reunir hasta cincuenta y cinco, que es el total de la partida.

Esta parecia dirigirse hácia la frontera portuguesa.

De Ciudad Real, de Cáceres, Badajoz y de Andalucía, salieron ayer mismo fuerzas del ejército y de la guardia civil que, divididas en columnas, habian emprendido un movimiento combinado para cortarles

la retirada por la frontera portuguesa.

Las autoridades de esta nacion esta mañana habian tomado sus disposiciones para, en caso que los rebeldes tratasen de repasar la frontera, cogerlos, desarmarlos é internarlos con las precauciones debidas, para después obrar como correspondiera.

Esta tarde estaba preparada la salida de Madrid de una columna por si fuese necesario; pero hasta la hora en que escribo esta, no ha habido necesidad ni se cree la haya.

Una empresa madrileña se propone dar en Paris quince corridas de toros, para lo cual el hijo de MacMahon, cuando estuvo aquí últimamente, prometió apoyar el pensamiento, llevando á la mano la solicitud pidiendo la correspondiente licencia.

La empresa cuenta ya con local, que es el Hipódromo, con los mejores espadas y con los alreos que sirvieron para las corridas de Enero último.

El Hipódromo tiene mil asientos que las empresas aumentarán hasta quince mil con las obras que se emprenderán, si, como se presume, se autoriza al fin y al cabo el espectáculo.

Los ministros se han reunido en el despacho del de hacienda, y el de gobernacion y guerra han dado lectura de los telegramas recibidos dando cuenta de la partida republicana y del movimiento de las tropas que la persiguen.

Dícese que aquella se habia subdividido en pequeños grupos, para burlar la persecucion de que es objeto, y que, en vista de la resistencia que encontraba en los pueblos se alejaba de ellos proveyéndose en los caserios de los recursos mas urgentes.

En el salon de conferencias se ha dicho que entre los sublevados va también un titulado mariscal de campo, un teniente coronel, dos capitanes, y cuatro alféreces que por causas políticas habian sido expulsados del ejército, cuyo uniforme visten, y uno de ellos parece ser un tal Vallverino, añadiéndose que á estas horas se habrán disuelto, si han de sustraerse á la activa persecucion que sufren.

A última hora los ministeriales y opositoristas quitaban toda importancia al hecho, que en ninguna parte ha encontrado eco por lo que se ve.

El presidente interino del Consejo marqués de Orovio, irá mañana al Escorial para despachar con S. M. y darle cuenta detallada de los asuntos del dia.

A las 6 y media nada nuevo se decía en los círculos políticos con certeza, y digo esto, porque los inventores de noticias de sensacion se han despachado á su gusto.

El corresponsal.

Gacetilla General.

El embaldosamiento de los soporales de la plaza de la Constitución, parece va á realizarse, á juzgar por los materiales que se están acumulando. Hemos oido decir que, además del pavimento de los arcos, se colocará una ancha acera en la parte externa y en la longitud de los mismos.

Con arreglo al decreto publicado en la Gaceta creando las comisiones de estadística territorial, han sido nombrados para constituir las en esta provincia, los señores siguientes:

Oficial primero, don Dionisio Ezequiel Flaquer; segundo, don Manuel Garcia, y tercero, don Sebastian Vallejo.

—Dice un colega de provincias:

«Quéjense algunos labradores de que á pesar de azufrar sus viñedos como en los años anteriores, son muchas las cepas atacadas por el *oidium*.

»Como esto puede ser efecto de las mistificaciones que algunos especuladores hacen con el azufre, á fin de evitar que los viticultores sean víctimas de tal engaño, vamos á ofrecerles un medio muy sencillo de poder distinguir el azufre puro del mistificado.

»Se toma un vaso de agua y se echa en él una pequeña cantidad de azufre. Si éste contiene sustancias extrañas, se irán al fondo, mientras el azufre se mantendrá en la superficie.»

Este procedimiento para reconocer la pureza del azufre no es eficaz.

—¡Imposible! Será, por el contrario, preciso prenderla, y sus declaraciones darán luz en este asunto.

—Creedme, os lo juro: ¡esa mujer es inocente!

—Mucho mejor para ella que se lleve adelante el proceso.

—Yo respondo de la inocencia de esa mujer.

—Difícilmente, cuando apenas podeis responder de vuestra razon.

—Sabed, ya que vuestra obstinacion me fuerza á ello, que esa mujer no ha faltado á sus deberes.

—¡Una mujer que á deshora se halla en el aposento de un jóven! Vamos, convenid conmigo en que su reputacion no puede pesar mucho en la balanza de la virtud.

—¡Esa mujer está casada!

—Peor para su marido.

—Su marido ocupa una elevada posicion.

—Acabemos de una vez; sea quien fuere esa mujer, sea quien fuere su marido, nadie podrá negar que suya es la culpa si se roza con criminales.

—¿Y si yo os dijera que el honor de esa mujer me es mas caro que el mio propio?

—En ese caso bien pudisteis haberla aconsejado que lo supiera guardar.

—¿No os horroriza la idea de la mancha que arroja sobre su familia, aun cuando la inocencia de esa mujer sea reconocida y proclamada?

—No tengo yo la culpa; ya conoceis mi lema. La justicia no puede retroceder: si en su lenta ó precipitada carrera tropieza con mujeres imprudentes ó perjuras, no se la culpe, pues medios tienen los inocentes para demostrar su inculpabilidad.

—¿Y con que derecho sois mas severo que el mismo Jesucristo? ¿No dijo el Redentor del mundo: «El que se encuentre limpio de pecado que le arroje la primera piedra?» ¿Quién de los dos tendrá la conciencia mas tranquila para arrojarla? No hay nada que autorice semejante arbitrariedad.

—La autoriza la ley, y á ella apelo.

—Ya se conoce el cargo que desempeñais; os hace olvidar que sois hombre. No parece sino que, al investiros de la dignidad de juez, se extinguieron en vuestro corazon los sentimientos de generosidad y clemencia.

—¡También es mucha terquedad la vuestra! Por última vez os digo que soy inflexible en el

Muchísimo mejor que él es el que consiste en calentarlo sobre una lamina de platino; el azufre puro se volatiliza completamente, las sustancias terrosas no volátiles permanecen.

—Brillantes han estado las fiestas que han celebrado este año los vecinos de la calle de Ballesterías y Progreso, sobre todo los de esta última, en donde la profusión de músicas, luces y funciones religiosas, ha excedido á toda ponderación.

—En la Facultad de Medicina de París hay matriculadas en la actualidad 13 jóvenes del bello sexo.

De ellas dos son rusas, seis inglesas y francesas cinco.

El año anterior se doctoraron cinco en la misma facultad.

—A juzgar por las obras que se están haciendo en la entrada al jardín de la Dehesa, muy pronto quedará colocada en aquel sitio la verja de hierro de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

—Estos últimos días ha circulado la noticia de que el brigadier Cirlot estaba en Francia, no sabemos con que misión antilegal.

A los que tal calumnia han propalado y á cuantos la han dado crédito, debemos decir que el bravo brigadier se encuentra en Palma de Mallorca muy ajeno á ser instrumento eficaz de sus propios enemigos, y contento con la poca envidiable situación en que involuntariamente está colocado.

Conste esto á nuestros lectores y no den crédito á cuanto decir puedan sobre el honrado Cirlot, los que se interesan con malvada intención en agravar las circunstancias inexplicables porque hoy está pasando nuestro apreciable amigo.

—Dice «El Eco Ampurdanés» de Figueras:

«Uno solo de los veinte y tantos voluntarios que fueron á Cuba para defender la integridad nacional ha regresado á su hogar. Le han respetado las balas, la fiebre amarilla, el viento, todo, menos la defectuosa administración que no le paga sus alcances y permite que yazga ahora, inútil casi, enfermo y pobre en el seno de una familia tan escasa de recursos, como el heróico voluntario.»

—La industria papelera española ha obtenido veinte premios en la Exposición de París, consistentes en tres medallas de plata, seis de bronce y once menciones honoríficas.

—Estos últimos días hemos observado aumento en el alumbrado público en la calle Nueva y puente de piedra. Bueno fuera que esto respondiera á satisfacer el deseo público para lo cual conviene se haga extensiva la mejora á toda la ciudad, pues hay calles en donde la oscuridad reina con todo su esplendor, desde las primeras horas de la noche.

ALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Casteluarte, del duque de Ptuskov la señora

marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Vulzer, etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasión de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga*, Du Barry; sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinión que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubeará en confirmar en toda ocasión que se me proporcionará.

De V. A. S. Q. B. S. M., Angelstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Núm. 49.842.—Laseñoarde ae l vyalM cincuenta años de un *estreñimiento insoterao*, de una gastritis, de irritacion nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: señor Roberts de una conuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimientos de 23 años.—Núm. 46.210: El señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 46.218: Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744: El doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522: señor Balwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbitero, de 38 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 1, Madrid. 504

Correo de Madrid.

Correo del 10.

Casi todas las provincias vinícolas de España han nombrado representantes para que vayan á Málaga á estudiar la filoxera.

—El dia 15 volverá á encargarse de la capitania general de Madrid el general Primo de Rivera.

—El arreglo de la secretaria de hacienda se ha reducido á suprimir dos plazas de auxiliares y crear otras de escribientes.

—El Museo de artilleria recibirá probablemente tres cañones extraídos del fondo del mar en el puerto de Santander.

Dichos cañones están adheridos entre sí con varias piedras é incrustaciones.

—En enero del año próximo se verificarán los exámenes de ingreso en la academia del cuerpo de ingenieros militares.

Correo del 11.

Telégramas del Havre anuncian que le fueron administrados los últimos sacramentos á S. M. la reina doña Cristina.

—Segun noticias de Alhama de Aragon, recibidas ayer en Madrid, el brigadier Sr. Mariné continua tomando aquellas aguas, aliviado de sus dolencias.

—Ya se han publicado las cartas del congreso filoxérico, y se repartirán á la mayor brevedad.

—Probablemente publicará hoy la «Gaceta» los decretos de los nombramientos de gobernadores de varias provincias.

—Fechado á las diez y cuarenta y cinco minutos de esta mañana, se recibió en el ministerio de la guerra el siguiente despacho telegráfico del gobernador militar de Toledo.

«El primer jefe de la columna de la guardia civil, á las ocho y media

de hoy, telegrafia lo que sigue: Dicese de público que la faccion republicana se internó en Portugal.

»El gobernador civil de Cáceres y el de esta provincia me comunican tambien que dicha partida interna.»

SECCION BIBLIOGRÁFICA

La acreditada casa editorial de Salvador Manero, de Barcelona, ha puesto á la venta, por el infimo precio de ocho reales, otra recomendable produccion de la fecunda novelista doña Maria del Pilar Sinués. Titúlase «La Gitana» edicion en cuarto menor, formando un tomo de unas doscientas setenta páginas é ilustrado el texto con dos láminas.

Por el propio establecimiento se está repartiendo, con la puntualidad que acostumbra, el cuaderno sexto, edicion de lujo, del poema del inmortal Ariosto: «Orlando el Furioso» traduccion en octavas reales, de don Vicente de Medina Hernandez.

—A los cazadores.—Se ha repartido el número 22 de «La Ilustracion Venatoria», que se publica en Madrid, en 24 columnas de gran folio, de bella edicion, con magníficos grabados de caza y pesca. Cuesta en Madrid como en provincias, 6 pesetas el trimestre, 12 el semestre y 24 al año. Pero se alcanza una considerable rebaja si se hace el pedido directamente á la Administracion (calle de Espoz y Mina, núm. 3, Madrid), enviando al mismo tiempo 20 pesetas en metálico ó por medio de letra de fácil cobro, pues así se obtiene la suscripcion por un año.

Se envían números de muestra á quien los pida.

Provincias.

Actualmente se está instruyendo un proceso sobre estafa en Búrgos, y con ocasion de este proceso parece que se ha formado pieza separada en averiguacion de abusos denunciados, por lo cual han sido detenidos algunos empleados del presidio de aquella capital.

—El dia 2 descargó una furiosa tormenta en la parte del Puigreg, partido de Berga.

Un rayo cayó en la masía «Sotrot de San Pau de Casserras», y mató á un hombre, una mujer y dos niñas en el acto, quedando en un grave estado de asfixia dos muchachas que se hallaban en el zaguan de la misma casa.

Salvóronse de la chispa electrica otras dos niñas que se hallaban en cama y una pobre anciana que las servia, hallándose en muy mal estado la criatura que llevaba la infeliz mujer en el acto de ser asfixiada, mientras subia la escalera del pri-piso.

—Dice «La Estafeta» de Barcelona:

«Pocos dias atrás, un maestro de escuela, á quien hace muchos meses no se pagaba, intentó poner fin á sus dias abriéndose las venas de la mano izquierda por no querer mendigar un pedazo de pan.

En el hospital de Santa Cruz, donde á la sazón se halla, se le practicó la cura, habiendo manifestado que realizará su frustrado intento, antes que implorar la caridad.»

—En el pueblo de San Pedro de Moreiras, distante una legua de Orense, ha caido un rayo ocasionando la muerte á una mujer y á dos hijos suyos de corta edad que estaban á su lado.

Variedades.

Háblase en Francia de un proyecto que excede en audacia á todas las tentativas y á todos los ensayos

hechos hasta el dia, mediante el empleo de los globos aereostáticos.

Se trata nada menos que de intentar en globo la exploracion del Polo Norte, que ha desafiado constantemente el valor, la perseverancia y la fé de los navegantes.

El proyecto se discute actualmente en el seno de la Sociedad francesa de navegacion aérea, y los primeros que tuvieron la idea de esta colosal empresa han sido los aereonautas que perecieron en la barquilla del «Levita», Sivel y Crocé Spinelli.

El globo está al abrigo de los hielos y de las tempestades; para vencer el clima del polo le basta asegurarse una fuerza ascensional duradera; esta dificultad está resuelta.

Por otra parte, el aereonauta no se hallaria expuesto á los rigores del frio, comparables á los sufrimientos que producirian cien latigazos aplicados diariamente. Los frios mas intensos se soportan bien en globo; el viento, sea cualquiera su violencia, no puede lastimar el rostro ni entorpecer el uso de las manos; una luz puede brillar en la barquilla sin que se agite la llama, pues la misma corriente atmosférica arrastra al globo en el espacio.

El aparato ascensor que será construido por la Sociedad de navegacion aérea para explorar el polo Norte no será un globo de gas, sino una montgolfiera dispuesta en condiciones especiales.

Telégramas.

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 12 á las 5 de la tarde.—El alcalde de Cañaveral, hoy á las tres de la madrugada telegrafia que situada una fuerza de caballeria en el pueblo de Grimaldo, consiguió batir á la partida republicana despues de quince horas de persecucion constante, haciéndole dieznueve presos cogiendo armas, municiones, equipos y caballos y rescatando cuatro guardias civeles y el armamento que se llevaron de Navalmaral.

El resto de la partida se presentó á las autoridades manifestando haberseles engañado.

Segun dicen los presentados acompañan á los fugitivos los jefes Villarino, y Carpintier.

Otro despacho de Torrejon avisa la presentacion de varios individuos y que se dirige á Portugal un pequeño grupo montado en buenos caballos.

A la una de la tarde se ha recibido un telégrama del presidente de la audiencia de Cáceres, que transmite un despacho del juez de Torrejon de las nueve de la mañana, participa la disolucion de la partida, habiéndose presentado una parte y siendo capturado el resto por las fuerzas que la perseguian.

Madrid 12 á las 7 mañana.—La partida republicana, despues de un ligero encuentro con la guardia civil, procedente de Plasencia, impidiéndola el paso, se interpuso, en combinacion, otra columna de carabineros: retrocediendo la partida acosada y suponiendo que se dirigia á Puerto Castaños, fue batida por un pequeño destacamento de guardias de la Dehesa de las Navas que la hizo diez presos, y huyendo los demás dispersos.

Mándala Villarino, desempeñando funciones de cajero un individuo herido y preso cerca de Malpartida, llamado don Francisco Mas y Mata, oficial del cuerpo administrativo, hijo de un oficial de navio.

Además de los diez presos que se hicieron en la Dehesa de Nava, presentáronse varios á indulto en dife-

rentes pueblos, ignorándose anoche el paradero del resto.

—Los constitucionales de Madrid han acordado luchar en las elecciones para diputados provinciales. A este efecto han nombrado una comisión que solicite del gobierno la concesión de un plazo para la rectificación de las listas electorales, conforme fué concedido en Barcelona.

—Se ha verificado la anunciada entrevista entre el ministro de la Gobernación y la comisión del partido constitucional.

Romero Robledo se mostró á ella dispuesto á atender la petición.

El señor Balaguer espuso al ministro la situación de Barcelona, y Romero Robledo expresó su deseo de que tales cuestiones se resuelvan en armonía con la conveniencia de la capital, apesar de no tener importancia á los ojos del Gobierno.

Toda la familia de la reina Cristina se encuentra en el Havre. La enferma sigue de suma gravedad.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

Se vende la tienda de Serrajería de la calle de las Balles-terias núm. 10 con todas las herramientas, camas de hierro y demás artículos existentes en la misma. Darán razón en la propia casa. 434

PIANO.—Se alquila uno de buenas condiciones. El dueño del Café Peninsular dará razón. 2-4

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los días 6, 14, 22 y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

CÁRLOS MARTINEZ.

Artículos de Escritorio, fósforos, libritos de fumar etc., etc.

POLVORA

Unico depósito en esta capital que la vende á precios de fábrica. 402

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS

de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Saldrá del puerto de Barcelona para CADIZ

UN GRAN VAPOR

y de este último punto el 30 con la correspondencia pública para la HABANA con escala en PUERTO RICO. Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia, don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL

de

Transportes Marítimos

por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y maguíficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros

para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de Agosto el vapor «SAVOIE» de 3000 tons. Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia

don Antonio Boxa.

Mensajerías Marítimas: (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa.

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

MÁQUINAS PARA COSER DE MIGUEL ESCUDER.

VENTA Á PLAZOS DESDE 10 RS. | VENTA de HILOS AGUJAS y SEDAS. Por fin ha llegado el día que la perfección en las máquinas del señor Escuder, sobre todas las conocidas es una realidad; realidad innegable y que ha impulsado á dicho señor á poner sucursales, tales como la que existe en la

Subida del Puente de Piedra, Núm. 1.

Pues bien: ¿quien negará que ciertas señoritas de delicada salud han tenido que abandonar ciertas ruidosas y pesadas máquinas de coser que tenían y se han visto obligadas á tomar las del señor Escuder, porque su salud no permitía otra máquina?

¿Quien negará que por su elegancia, esmero y perfección en el trabajo vienen destinadas á figurar en toda casa, ántes que cualquier otra?

¿Quien negará que las otras máquinas, pesadas y ruidosas, necesitan ponerlas aceite todos los dias, mientras que la del señor Escuder, aun sin aceite vuela?

No paráramos nunca si en razones fuéramos, gerundenses, preciso es no pongais en olvido al patricio autor de máquinas para coser D. Miguel Escuder, que ofrece

BARATURA, SOLIDEZ Y PERFECCION—Subida del Puente 1. GERONA

BAÑOS Á DOMICILIO de Aguas Termales de

CALDES DE MALAVELLA

Para los de Barcelona se reciben los avisos en la Rambla de Cataluña núm. 26 piso principal y, para los que se necesiten en las poblaciones servidas por la línea férrea de Barcelona á Francia, deberá avisarse al Sr. Jefe de la respectiva estación. 14md

MAQUINAS PARA COSER

de la

COMPAÑIA FABRIL SINGER

Venta á plazos desde 10 RS, semanales ú 450 al contado.

UN AÑO DE CRÉDITO Y GARANTIDA POR VEINTE ENSEÑANZA GRATIS á domicilio.

— Depósito Calle de Abeuradors, núm. 8. —

GERONA.